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平成３０年第２回教育委員会定例会会議録 

 

開会日時  平成３０年２月７日（水） 午後２時００分 

場  所  中央区役所６階会議室 

出席委員  中央区教育委員会教育長     島田勝敏 

              委 員     本宮典幸 

              委 員     森田潤一 

              委 員     渥美哲夫 

              委 員     窪木登志子 

説明のために出席した事務局職員 

              次  長    浅沼孝一郎 

              庶務課長    伊藤孝志 

              学務課長    森下康浩 

              学校施設課長    星野一晃 

              指導室長    吉野達雄 

              副 参 事    清水明 

              統括指導主事    村上隆史 

              統括指導主事    上原史士 

              図書文化財課長    志賀谷優 

説明のために出席した区長部局職員 

              スポーツ課長    小林憲久 

書  記  中央区教育委員会事務局 

              教育行政推進係長    鷲頭隆介 

              教育行政推進係員    宮崎眞里 

開  議  午後２時００分島田教育長開会宣言 

会議規則第３０条による署名委員 

              教育長     島田勝敏 

              委 員     渥美哲夫 
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日程第１   議案第３号 

 平成３０年度中央区教育委員会の教育目標について 

日程第２   議案第４号 

 平成２９年度中央区一般会計２月補正教育予算案に対する意見の申出に

ついて 

日程第３   議案第５号 

 平成３０年度中央区一般会計教育予算案に対する意見の申出について 

日程第４   議案第６号 

 中央区民文化財の登録及び指定について 

日程第５   報告事項 

 各課事業報告について 



- 3 - 

教 育 長  それでは、ただいまから平成３０年第２回教育委員会定例会を開会いたし

ます。 

 初めに、本日の会議録署名委員をご指名いたします。本日は、渥美委員、

よろしくお願いいたします。 

渥美委員  はい。かしこまりました。 

教 育 長  それでは、本日の日程に入ります。日程第１、議案第３号を議題といたし

ます。議案第３号を書記、朗読をお願いします。 

（書記朗読） 

教 育 長  それでは、次長から提案説明をお願いいたします。 

次  長  議案第３号「平成３０年度中央区教育委員会の教育目標」について、提案

説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたら、お願いいたします。 

本宮委員  「基本方針４ 文化・スポーツなどの生涯学習活動への支援の充実」の主

要施策(1) 図書館サービスの推進」に「月島地域において新たな図書館の整

備をすすめます。」とありますが、今の図書館を改築するのでしょうか。新

規に整備するのでしょうか。  

図書文化財課長  晴海地区に新しく図書館を建設する予定でございます。 

本宮委員  わかりました。 

教 育 長  ほかにご質問等ございませんか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、ご質問等もございませんので、本案を可決す

ることにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第３号は原案のとおり可決され

ました。 

 次に、日程第２、議案第４号「平成２９年度中央区一般会計２月補正教育

予算案に対する意見の申出」についてと、日程第３、議案第５号「平成３０

年度中央区一般会計教育予算案に対する意見の申出」については、予算に関

する案件ですので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７

項の規定に基づきまして、会議を非公開としたいと存じますが、ご意義ござ

いませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第１４条第７号の規定に基づき、会議は非公開とすることに決定いた

しました。 
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（午後２時１０分 非公開委員会開会） 

 

－－－－－－ 非公開委員会 －－－－－－ 

 

(午後２時１８分 非公開教育委員会閉会） 

 

（午後２時１９分 定例会再開） 

 

教 育 長  それでは、次に、日程第４、議案第６号を議題といたします。 

 議案第６号を、書記、朗読をお願いします。 

（書記朗読） 

教 育 長  それでは、次長から提案説明をお願いします。 

次  長  議案第６号「中央区民文化財の登録及び指定」について、提案説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたら、お願いいたします。 

窪木委員  区民有形文化財は登録、中央区指定有形文化財は指定ということですが、

登録または指定されたことによる優遇措置や制約などはあるのでしょうか。

 また、区民有形文化財と中央区指定有形文化財で、その違いがあるのでし

ょうか。 

図書文化財課長  区民有形文化財に登録または区指定有形文化財に指定されますと、所有者

等は適切な管理を行う必要があります。 

また、区指定有形文化財は、改築などの現状変更に制限がある一方、固定 

資産税の減額等の優遇措置がございます。 

窪木委員  ありがとうございました。 

教 育 長  ほかにご質問ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、ほかにご質問もないようですので、本案を可

決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第６号は原案のとおり可決され

ました。 

 次に、日程第５、報告の事項のうち、（１）から（３）について報告をお

願いします。 

学務課長  「平成３０年度幼稚園預かり保育の園児募集状況」について、資料１によ

り報告。 

「小学校給食における単独校方式の実施等」について、資料２により報告。

 「インフルエンザ様疾患による臨時休業（学級閉鎖）の状況」について、
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資料３により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたら、お願いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、（４）から（６）について、報告をお願いし

ます。 

指導室長  「平成２９年度中央区オリンピック・パラリンピック教育の取組」につい

て、資料４により報告。 

 「平成２９年度児童・生徒の学力向上を図るための調査結果」について、

資料５により報告。 

 「平成２９年度第２回中央区いじめ問題対策委員会の概要」について、資

料６により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。 

森田委員  「平成２９年度中央区オリンピック・パラリンピック教育の取組」につい

て質問です。中央区版「一校一国運動」を通した学習で、全校・園が今年度

末までに、メイン交流国を決めることになっていますが、どのくらいの学校・

幼稚園が決まっているのでしょうか。 

指導室長  ほとんどの学校・幼稚園がメイン交流国を決定しております。あと２・３

校園が決定に向け検討をしています。 

森田委員  各校・園が選んだメイン交流国が重なるということもあるのでしょうか。 

指導室長  全校園のメイン交流国が決まりましたらご報告をさせていただきますが、

各学校・幼稚園は、子どもたちの学習の状況、これまでの交流や地域の状況

などによりメイン交流国を決めています。ほかの学校や幼稚園がメイン交流

国に決めた国を選べないということではありませんから、同じ国を選んでい

る学校・幼稚園もあります。 

中央区版「一校一国運動」を通して、これまで五大陸のさまざまな国の文

化や歴史などの学習を進めてきましたので、今後もメイン交流国だけでなく

全体の報告会などを通して、世界中の国々について学習できるように進めて

いきたいと考えております。 

森田委員  わかりました。ありがとうございます。 

 もう１点質問します。「平成２９年度児童・生徒の学力向上を図るための

調査結果」を見ると、中学校の数学に課題があると思います。もうすぐ新年

度になりますが、改善に向けた取組等があれば教えてください。 

指導室長  数年にわたって分析を行っていますが、毎年調査対象となる子どもたちが

変わるということもあり、区全体の傾向として数学のどのような問題が苦手

であるという分析結果に至っていない状況です。すべての教科に対して行っ

ていることではありますが、まず、授業改善に対する取組を強化し、教員の
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授業力を高めたいと考えております。また、生徒に対して補習などを行うこ

とも検討しております。 

教 育 長  よろしいですか。 

森田委員  はい。 

教 育 長  ほかにご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、（７）について、報告をお願いいたします。 

図書文化財課長  「平成２８年度の埋蔵文化財発掘調査等の実績報告」について、資料７によ

り報告。 

教 育 長  ありがとうございました。それでは、ただいまの報告についてご質問等ご

ざいますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、（８）について報告お願いします。 

スポーツ課長  「学校体育施設のスポーツ開放の拡大」について、資料８により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございますか。 

渥美委員  京橋築地小学校、日本橋小学校、豊海小学校の、体育館や校庭のスポーツ

開放を拡大して日曜日も利用可能にすると、スポーツ開放を行う時間の施設

の管理はどのようになるのでしょうか 

スポーツ課長  スポーツ開放の拡大に伴う施設の管理については、学校施設課と調整をして、

学校の警備委託で対応いたします。また、警備の費用については、平成３０年

度予算を増額しています。 

渥美委員  先ほど、議案第５号「平成３０年度中央区一般会計教育予算案に対する意

見の申出について」でご説明いただいた教育予算案に、スポーツ開放の拡大

に伴う警備費も含まれているということですね。 

スポーツ課長  はい、学校の警備委託の予算を学校開放の拡大を行う分増額しています。 

渥美委員  ありがとうございます。 

教 育 長  よろしいでしょうか。 

渥美委員  はい。 

森田委員  質問ではありませんが、学校開放の利用後にごみが落ちているなど片付け

が不十分なことがあるように感じます。学校開放の拡大にあたり、片付けな

ど利用のマナーについても周知していただきたいと思います。 

教 育 長  ご要望でよろしいですか。 

森田委員  はい。よろしくお願いします。 

教 育 長  ほかに質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長   よろしいですか。それでは、（９）について、各課からご報告をお願いし
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ます。 

庶務課長  「意見・要望」の１件目について、資料９により説明。 

指導室長  「意見・要望」の２件目について、資料９により説明。 

図書文化財課長  「意見・要望」の３件目から８件目について、資料９により説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、本日予定した日程を終了いたしましたが、委

員の皆さまからご意見等ありましたらお伺いいたします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、これをもちまして本日の委員会は閉会といた

します。ありがとうございました。 

 

午後３時１９分 教育長閉会宣言 

署名委員                 


